Reunión de CD INIBIOMA - 28 agosto 2025

Presentes: Cintia Souto, María Paz Tapella, Nicolas Robredo, Karina Speziale, María Laura Suárez, Marina Stecconi, Romina Vidal Russell (se retira 9:45), Pablo Carmanchahi (Se retira 10.50)

Temario:

- 1. Informe de la dirección
- 2. Notas para avales y discusión: Voces de Malvinas, Stan y Patentes, Ordenanza Árboles Singulares.
- 3. Definir fecha de la próxima reunión

1. INFORME DIRECCIÓN

Presupuesto: llegarán desde CONICET fondos complementarios al presupuesto de 2025.

Reuniones con el CRUB e IPATEC de Coordinación del Campus (predio Salmonicultura).

INIBIOMA Abierto: se sumó un día más por la gran convocatoria.

Elecciones Becaries: se avanzó con el llamado a elecciones, sería para el mes de octubre.

Reemplazo de Secretaría para INIBIOMA: sin novedades, están trabados los pases a disponibilidad en Empleo Público.

Residuos peligrosos: La gerenta de desarrollo, ciencia y técnica, Liliana Sacco tomó nuestro pedido de recolección general de residuos peligrosos para todo CONICET PN.

Se prorrogaron por 6 meses los Proyectos PIBA que estaban en curso en INIBIOMA. Se discutió en el CD del CCT la aprobación de Convenios de vinculación, se escribirá una nota desde INIBIOMA solicitando que se abran estas convocatorias a los Institutos pertinentes, en nuestro caso sobre temas ambientales.

2. NOTAS VARIAS

Voces de Malvinas: Daniel Chao es investigador de Conicet en SM de los Andes en el campo de sociales, pide nuestro aval en este proyecto de testimonios de veteranos de Malvinas que involucra a distintas universidades nacionales, se realizan

entrevistas abiertas no dirigidas, prolongadas, sobre vivencias previas y posteriores a la guerra, hay un canal de YouTube Voces de Malvinas, ya realizaron 500 entrevistas de un total de 15.000 veteranos aprox. Hay urgencia porque los veteranos ya están en edad avanzada (60-70 años actualmente). Implica a INIBIOMA, CRUSMA, Inst. de Formación Docente de SM Andes. Coincidimos en dar el aval desde este CD y comunicarlo al CD del CCT con las reservas del tema.

Colección de mamíferos: Mauro Tamone pide reconocimiento de la colección de mamíferos en Inibioma, también tiene aval del CRUB. Coincidimos en que INIBIOMA otorgue reconocimiento a la colección y que puedan empezar a funcionar más formalmente.

Comisión de Arbolado Público: Marina Stecconi es representante del INIBIOMA, comenta la historia de los últimos 10 años y los intentos de formalizar su funcionamiento a través del Concejo Deliberante (CD) de la Municipalidad. En septiembre de 2024 la concejala Julieta Wallace presenta el Proyecto de Ordenanza de Árboles Singulares y Comisión de Arbolado Público, y finalmente fue aprobada el 14 agosto 2025 en el CD por mayoría. Sin embargo, el intendente vetó la Ordenanza ya que el listado incluye la protección de los Pinos de Costanera, que fueron incluidos en el Referendum de noviembre, con la intención de tener legitimidad social para voltearlos. El Concejo Municipal tiene 30 días para volver a tratarlo y votar si se rechaza o aprueba el veto del intendente. El CD Inibioma decide esperar esta decisión para ver la posibilidad de incluir en el listado el criterio de excluir las especies exóticas invasoras en ese Listado de Árboles Singulares, de acuerdo con la sugerencia de Karina Speziale.

STAN y Patentes: Anteriormente se acordó en este CD que la productividad institucional de los STAN INIBIOMA vuelva a los agentes o grupos de investigación que prestan el STAN. Ante consultas y reclamos sobre la transparencia de cómo se utilizan dichos fondos, se decide que la manera en que estos recursos vuelvan al agente o grupo que presentó el STAN se decidirá en común acuerdo con el CD de INIBIOMA. Así mismo se decide comunicar con claridad este procedimiento a todo el instituto y solicitar a la Unidad de Vinculación Tecnológica del CCT que al momento de la firma del STAN o Patente indique con claridad al agente o grupo que

el % de la productividad institucional vuelve al grupo de investigación de manera a acordar con el CD del Instituto.

Sobre Tablas:

Informes de CPAs: Se recuerda que el año pasado se acordó implementar que los informes de CPAs sean enviados por el investigador que realiza la evaluación directamente a la Comisión de evaluación sin que esto sea mediado por el personal CPA evaluado. Se decide también que este procedimiento se realice mediante un formulario de Google que armará la Comisión de Evaluación de personal CPAs.

Pedido de aval institucional al Día de los Buitres: Sergio Lambertucci solicita avalar esta actividad que se realizará el sábado 6 de septiembre en la Sala Chonek y poder utilizar el logo del Instituto en las comunicaciones del evento. Envió nota con información sobre el evento. Se decide avalar la actividad y solicitar que la información también se comparta desde las redes del Instituto.

Karina propone que los miembros que participen en distintas comisiones o asesorías en representación del Instituto realicen informes de las actividades llevadas a cabo para que la Institución ten ga conocimiento. También sería esperable que solicite colaboración u opinión a otros agentes frente a decisiones que deban tomar en representación de la misma .

3. Próxima reunión: **Viernes 3 octubre 2025 a las 9 h**. Decidimos cambiar las reuniones de CD a los 3er viernes de cada mes, en este caso no será la 3er semana de septiembre por coincidir con el INIBIOMA Abierto.